

Espejos para analizar tabúes

Los cuentos se transforman en reflejos de temas difíciles de tratar en la infancia gracias al programa que ofrece la biblioteca local

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La intención de la biblioteca con su programa 'Cuentos como espejos' era la de romper tabúes en la población infantil haciéndolos visibles a través de los libros. A juzgar por el resultado y por la valoración de los participantes el éxito de la convocatoria de 2017 ha sido muy positiva:

Por un lado, los 727 niños y niñas que han pasado por la exposición del programa, por otro el 8,1 de nota media de valoración de los 51 profesores y profesoras participantes (el aspecto mejor valorado fue la reacción del alumnado ante el tema) y, por último, la distinción del Sello del Consejo de Cooperación Bibliotecaria 2017, han constatado el éxito de este programa que pretende de este modo visibilizar el valor social de la biblioteca ermua.

Además de ese contenido social, el programa aporta muchas bondades y valor añadido a la biblioteca local, puesto que «consideramos que somos responsables de dar vida a los cuentos, de este modo generamos un debate sobre ellos y sus temas, nos gusta ofrecer actividades novedosas y además conseguimos estrechar los lazos con los centros escolares», explicaba la responsable de este servicio, Sara Gago, en la presentación del programa a los corporativos locales.

Cabe destacar que no se trata de un programa de detección, sino de prevención sobre un tema tan perturbador, incómodo o tabú como los abusos sexuales en la infancia.

La idea del abordaje de este segundo tema, ya que en la edición anterior se trataron los roles de género, surgió en febrero de 2017, cuando las



Profesorado de San Lorenzo participa en una de las sesiones organizadas. :: A. LASUEN

LA CIFRA

727

niños y niñas, y 51 profesores de los centros educativos locales han tomado parte en las sesiones

«Es importante estrechar lazos con los colegios», destacan desde la biblioteca de Ermua

responsables de la biblioteca conocieron que un ermua de la Asociación Garaitza (de atención a personas que han sufrido maltrato en la infancia), había escrito un libro. Tras

ponerse en contacto con él se informaron sobre diferentes actuaciones para poder prevenir estas situaciones. Como consecuencia eligieron un cuento propicio para abordar el tema, 'Clara y su sombra', y crearon, al igual que en la anterior edición, una exposición que recogía reproducciones ampliadas de imágenes del cuento, elaboradas por la ilustradora Mercé Serra.

La exposición y formación del profesorado antes de poner en marcha el programa iba acompañada por una guía pedagógica que repasaba el cuento imagen a imagen, a través de sus simbolismos (sombra, espejo, llave, entre otros aspectos).

Itinerante

También se elaboró una guía de lectura y audiovisuales, documentación y películas que tratan sobre el abuso sexual.

La exposición se instalaba duran-

te dos o tres semanas en cada centro para permitir el paso del alumnado. Además, los niños y niñas contaban con un buzón para dejar un mensaje a la protagonista de la historia, 'Clara'.

Una psicóloga y una enfermera de pediatría aportaron pautas al profesorado para trabajar temas como los secretos, el respeto a las personas adultas, en quién confiar, qué hacer cuando un secreto hace daño o los miedos en función de la edad.

La actividad ha sido realizada con la inversión de 1.810 euros (1.000 euros para la exposición y 810 euros por las ocho sesiones informativas).

Este tipo de actuaciones revela la inquietud del personal de la biblioteca «por poner sobre la mesa temas de actualidad, que preocupan en la sociedad, como el duelo, el esfuerzo, los límites, cómo afrontar frustraciones y otros temas que se tratarán en años venideros», concluyó Gago.

La Junta contra el Cáncer de Ermua vende lotería para el 5 de mayo

:: A. LASUEN

ERMUA. La Junta Local de Ermua de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) ha comenzado a vender décimos de lotería para el sorteo ordinario del sábado 5 de mayo.

La organización de Loterías y Apuestas del Estado dedicará parte de la recaudación obtenida por la venta de estos décimos a colaborar con la AECC.

Cada boleto tiene un precio de 12 euros, sin recargo, y se pueden canjear en cualquier administración oficial de lotería.

Además, las personas voluntarias de la Junta Local de Ermua colocarán puestos en el municipio para vender los décimos. Estas mesas se instalarán los jueves, viernes y sábados de 10.00 a 12.30 horas y de 17.30 a 19.30 horas en la plaza Cardenal Orbe. En la zona peatonal de San Pelayo se colocarán los jueves, viernes y sábados de 10.00 a 12.30 horas y de 17.30 a 19.30 horas. Por último se instalarán en San Antonio los sábados de 10.00 a 12.30 horas.

1.400 décimos

Al ser un sorteo ordinario, solo hay 100 décimos de cada número. La Junta Local de Ermua ha solicitado 14 números con sus respectivas series completas, siendo un total de 1.400 décimos.

Loterías y Apuestas del Estado destinará el 20% de la recaudación a la AECC, por lo que la asociación anima a la ciudadanía a colaborar con esta iniciativa solidaria.

La venta de lotería es una más de las actividades que la Junta Local ermua lleva a cabo para recaudar fondos para la investigación en la lucha contra el cáncer. Entre otras actividades la asociación local, que depende de la Junta de Bizkaia, también organiza el concurso de centros de mesa y la carrera solidaria.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoatzen, 10).

DEBA



Todos los equipos participantes en el torneo Aldamar posaron en una foto conjunta. :: FOTOS ANDER SALEGI



El Zarautz fue el equipo vencedor del trofeo.



Los chavales de Amaikak Bat posan con la copa conseguida.



El hijo de José Aldamar entrega la copa.

El Zarautz, con dos victorias se lleva el torneo Aldamar

Los debarras finalizaron segundos tras ganar, con tanda de penaltis, a los de Ondarroa

:: ANDER SALEGI

DEBA. El campo de fútbol Errota Zar fue un año más el escenario escogido para celebrar el ya habitual torneo José Aldamar. Desde hace doce años la localidad debarra celebra este torneo de fútbol en honor al que fuera presidente del Amaikak Bat desde la temporada del 66 hasta el 74, con ausencia de un año en

la temporada 69-70. El domingo por la mañana se llevó a cabo la duodécima edición de este torneo. En él se reunieron el Amaikak Bat, Zarautz y Aurrera de Ondarroa de categoría infantil para disputar un triangular. Cada partido tuvo una duración de 35 minutos.

En el primer partido del torneo se enfrentaron el equipo local, el Amaikak Bat y el Aurrera de Ondarroa. Los debarras jugaron un buen partido, tuvieron varias aproximaciones al área rival, pero el portero del Ondarroa estuvo muy atento y evitó la derrota de su equipo. Los 35

minutos de partido finalizaron con empate a cero. Para evitar futuros empates a puntos, se procedió a la tanda de penaltis. El Aurrera de Ondarroa comenzó lanzando desde los once metros y el primero en anotar. Borja se encargó de lanzar el primero para el conjunto local y también lo anotó. El segundo penalti del Aurrera también fue gol, así como el lanzado por Arri. Los de Ondarroa anotaron el tercero al igual que los de Deba, por lo que ambos equipos continuaron lanzando hasta fallar. Ambos equipos anotaron el cuarto, pero en el quinto, el portero deba-

rra adivinó el disparo y lo detuvo. Manex se encargó de transformar el quinto lanzamiento.

El segundo partido enfrentó a dos equipos guipuzcoanos, el Amaikak Bat y el Zarautz. El partido estuvo igualado en todo momento, pero los de Zarautz estuvieron más acertados de cara a portería. A falta de doce minutos para el final del encuentro el Zarautz anotó el único gol del partido, tras cabecear un saque de esquina. Los debarras lo intentaron hasta el final pero el portero rival evitó el empate. Después, se procedió al lanzamiento de penaltis. Los de Zarautz anotaron los tres y los debarras fallaron el último lanzamiento.

El último partido que enfrentó a Zarautz y Aurrera comenzó con un cuarto de hora de retraso, respecto a la hora establecida. A los trece minutos de comenzar, el Zarautz ya se puso por delante en el marcador. Siete minutos más tarde, volvieron a

marcar los de Zarautz en un claro dominio de los guipuzcoanos respecto a los vizcaínos. A falta de tres minutos para el pitido final, los de Zarautz sentenciaron el choque con otro gol y con ello el trofeo que los adjudicaba como campeones de la XII edición del torneo José Aldamar. El encargado de entregarles la copa de ganadores fue el hijo de José Aldamar.

El Amaikak bat finalizó en segunda posición con un balance de un empate y una derrota. El encargado de entregarles el trofeo fue Aitor Salegi, concejal de deportes del Ayuntamiento. El Aurrera de Ondarroa finalizó en tercera posición con un empate y una derrota (el partido empatado lo perdió también a penaltis).

Sorteo rifa

El número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 2.004, mientras que el 1.796 se ha quedado como suplente.

ERMUA

Últimas días para participar en el Folkez Blai 2018

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La décimo tercera edición del concurso musical Folkez Blai ha comenzado a dar sus primeros pasos, y el plazo de presentación para los grupos de folk ya está abierto. El Departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua recibirá las grabaciones de los grupos interesados

en participar hasta el próximo 15 de mayo, martes.

Todas aquellas formaciones musicales cuyo repertorio aborde la música folk (en cualquiera de sus múltiples estilos y modalidades) pueden participar en el concurso, siempre y cuando no posean más de dos discos editados. Para ello, los grupos con-

cursantes deberán enviar una grabación con cuatro temas, el historial del grupo, una fotografía y la dirección de contacto al Departamento de Cultura, bien por correo postal (Lobiano Kulturgunea, Goienkale, 10) o bien por correo electrónico a la dirección plopez@udalermua.net. Tras evaluar las propuestas, el ju-

rado seleccionará 6 grupos finalistas, que actuarán en directo en la plaza Cardenal Orbe durante los días 14, 15 y 16 de septiembre de 2018. El último día del certamen se anunciará el grupo ganador, que obtendrá un premio de 3.000 euros en metálico. El segundo clasificado ganará 1.500 euros, y todos los grupos finalistas



Cartel anunciador.

recibirán una dieta de 400 euros por los gastos de desplazamiento por tocar en directo en Ermua.